

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes. 0,50
Provincias, trimestre. . . 1,50
Extranjero, id. 3
Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los miércoles y viernes

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA L'OLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región

LUIS RAMÍREZ Y SERRANO

AGENTE DE NEGOCIOS

y Procurador de los Tribunales

Plaza de Don Pedro, 1. GUADALAJARA

BUEN RECLAMO

Estamos autorizados para asegurar que por el distrito de Brihuega se presenta candidato para diputado á Cortes el acaudalado banquero D. Juan Ortueta

Lo que cuestan las elecciones

El candidato liberal á diputado á Cortes por el distrito de Brihuega D. Juan Ortueta, gastó en el distrito de Durango en las penúltimas elecciones la friolera de 453.000 pesetas.

Casi dos millones de reales!

(De La Crónica.)

Ya lo saben los electores del Distrito de Brihuega-Cifuentes.

Y lo saben por conducto tan autorizado como lo es nuestro estimado colega La Crónica.

Los liberales, les brindan con un candidato cuerno, que solo al parecer se ha distinguido en achaques electorales, por haberse gastado en números redondos 453.000 pesetas en el Distrito de Durango.

Pero, ¿es qué á los electores de Brihuega-Cifuentes, se les puede hacer la ofensa, de pensar que están dispuestos á vender su voto?

¿Es que se avisa al Sr. Gobernador para que tan pronto como aparezca por estos contornos, un candidato de esa índole, se le vigile, temerosos de que pueda repetir en Brihuega sus hazañas de Durango?

Y si no es nada de esto ¿qué fin persigue La Crónica en la publicación de semejante suelto?

¡Pobre distrito de Brihuega-Cifuentes!

¡Qué concepto tan pobre tienen de tus destinos los liberales de Guadalajara!

Valiéndose de sorpresas y engaños, haciéndote creer en la retirada de tu antiguo diputado Sr. Hernández, y su presentación como Senador, te indujeron á depositar el sufragio en favor de un candidato desconocido para tí, como era aquel pariente cercano del Sr. Canalejas, y del cual no has vuelto á saber desde el día de las elecciones.

Hoy conceptúan imposible toda lucha en contra de tu candidato preferido Sr. Hernández, el actual Subsecretario de Gracia y Justicia, y en su afán de buscar elementos de su cuerda, é importándole un ardite los intereses generales del distrito, apelan al recurso más odioso, á las ventas del voto, á la imposición del rico sobre el pobre, torciendo su voluntad que debiera ser libre, mediante unas monedas de vil metal.

El futuro candidato, luchó por Durango, ha sido diputado por Sigüenza y hoy aspira á serlo por Brihuega, ¿qué le pasa á ese candidato que apesar de su

dinero, á cada instante tiene que cambiar de distrito?

Que sin duda, con el dinero no consigue captarse las simpatías de sus electores.

Que convencido de que el acta la obtiene á peso de oro, nada tiene que agradecer á los electores y es su mandatario nominal, ocupando la silla de la cámara popular, como podía ocupar un palco del Teatro Real, por sport, pero sin darse cumplida cuenta de los deberes que le impone tan alta representación.

Y en estas condiciones, ¿habrá quien intente torcer la voluntad de los electores en el Distrito de Brihuega-Cifuentes?

Se nos antoja que el reclamo de nuestro colega La Crónica, no ha de atraer á muchos electores.

Esos espejuelos, puede guardarlos para la caza de alondras.

Los electores de Brihuega-Cifuentes, no votarán, sino á su paisano y decidido protector el actual subsecretario de Gracia y Justicia D. Antonio Hernández, único candidato que cuenta con el apoyo del Gobierno y con las simpatías de todo el distrito.

Pequeñeces

Episodio electoral

Entre los operarios de estos talleres tipográficos de LA REGIÓN, hay un chico como de hasta unos catorce años á quien sus compañeros apodan El Indiferente.

Es este mote, á lo que yo entiendo, porque cuando los directores de este templo de la publicidad (algo cursi es la frase), encomiendan un encargo á los chicos en común, para que cualquiera de ellos indistintamente lo haga, el muchacho de referencia se encoge de hombros, como sacudiendo el peso de aquello encomendado, y participa á sus coaprendices esta resolución:—Bueno; yo no lo hago.

Así y todo, el apodo de El Indiferente no está justificado, pues el encogimiento de hombros del chico, muy lejos de denotar indiferencia, indica que se preocupa del encargo, y á fin de que se cumpla, él se apresura á hacer constar que no le toca su cumplimiento, en nombre de esa autoridad que entre colegas suele frecuentemente dar la san-facón.

Mas, sea como quiera, no importa todo esto á nuestro objeto, sino por dejar sentado que El Indiferente es el protagonista de el episodio electoral, que motiva estas líneas.

Ello es que cuando el domingo 8 del presente Marzo se despertaron los aspirantes á la investidura de padres de la provincia, preocupados con la lucha que para tal día estaba entablada, El Indiferente se sentía también aguijoneado por muy honda preocupación, y eso que él no figuraba para nada en los ejércitos, cuyas listas estaban de manifiesto en las puertas de los cuarteles del sufragio universal.

Encariñados todos los que en LA REGIÓN más ó menos modestamente laboramos, con el triunfo del candidato de la casa, de nuestro querido y respetado D. Mariano, el chico lo estaba también como el que más, y su preocupación de el día aquel nació de que se opondan serias dificultades á su noble deseo de contribuir al éxito anhelado.

El Indiferente, como es natural, no tenta voto que otorgar, más estaba empeñado en conseguir el voto de su propio padre que estaba comprometido á favor de candidatura distinta de la de nuestra predilección.

¿Qué haría el chico? El noble anhelo de su alma agradecida á la bondad con que se le trata y á la simpatía con que se le mira en esta casa, no le permitía resignarse. El creía que debía luchar y se lanzó espontáneamente á la lucha por la consecución de aquel voto de su padre.

Y luchó, luchó con armas desusadas en las cuestiones electorales, con los alhagos, con el ma-

chaqueo cariñoso filial al que no pueden resistirse los corazones de los padres.

Cuando ya eran cerca de las cuatro, cuando se acercaba la hora del escrutinio, y la suerte podía considerarse decidida, El Indiferente entró en la imprenta jadeante, respirando satisfacción y júbilo, para decir sin otro preámbulo:

—D. Mariano, D. Mariano, mi padre ya ha votado á V.

El Indiferente celebra hoy gozoso el triunfo de nuestro candidato, como todos lo celebramos y á cuyo triunfo él contribuyó con un voto tan estimable.

El Indiferente merece, no éstos rápidos y mal hilvanados renglones, merece todo un poema.

Y merece, además, que sus compañeros le cambien el mote, y le llamen en adelante: El Agradecido.

K. SIANO

Plato del Día

Vayan ustedes al teatro

Las personas de buen gusto, los que están cansados ya de ese malhadado género chico, donde no hay verdad ni arte, ni lucimiento; los que deseen pasar unas horas deliciosas, viendo comedias con sal de los hermanos Quintero, que tomen localidad y se vayan estas noches al teatro principal, donde hay una compañía cómica muy regular, de esas que poquitas veces se ven en esta ciudad.

A Viñas todos ustedes le conocían de atrás, puesto que hace algunos años hubo aquí de trabajar, cosechando grandes triunfos, porque es un actor verdad.

El resto del cuadro escénico es bastante regular, y así las obras resultan hechas con gran propiedad. Nada, que el público debe ir al teatro principal, si quiere ver labor fina y reirse de verdad; pero el que vaya á butacas, antes se debe enterar si delante de la suya vá á tener localidad cualquier señora con gorro, pues he podido observar que otra vez los sombreritos, señores, vaya un afán! se hacen dueños del teatro y amenazan acabar con la paciencia del público que paga localidad para no ver otra cosa que capotas encrespadas. ¡Diga usted que los sombreros tienen gana de chincar!

LA CRISIS RELIGIOSA EN FRANCIA

Con este mismo título publica El Imparcial de ayer un artículo, que, mirado por un lado, parece el colmo de la insidia, y mirado por otro, el colmo de la tontería. Es un artículo en que hay premisas y consecuencias; pero ¡qué casualidad! no vienen unas con otras.

Dice El Imparcial que van á librar en Francia su última batalla (¡mucho es decir que vaya á ser la última!) el régimen democrático y las diversas representaciones de la Francia tradicional, monárquica y católica... ¡Alto ahí, señor Imparcial...! El régimen democrático nada tiene que temer en Francia de muchas y valiosísimas representaciones de la Francia tradicional y católica. Son innumerables los católicos franceses que han aceptado puramente y sin segundas intenciones el régimen de-

mocrático, y son más sinceros republicanos que los secuaces de Combes y Barthou.

No, la batalla que se va á librar, ó, mejor dicho, que se está ya librando, y que según todas las probalidades no será la última, ni quizás la penúltima, sino una de tantas, no es entre el régimen democrático y otro régimen político cualquiera; es la batalla entre el ateísmo jacobino y la Iglesia católica. Ni más, ni menos.

Es la batalla que plantea y describe Zola en su abominable y soporífera Verité. De un lado Marcos, el maestro de Escuela laico, que no sólo no cree en Dios, ni en nada sobrenatural, sino que juzga un vilipendio para la razón humana, para la civilización y para Francia que haya quien crea en Dios, en el alma, en todo lo espiritual y suprasensible, y que cree, por tanto, que conviene extirpar de los corazones esos sentimientos, y de los cerebros esas ideas espirituales, como de los cuerpos el germen canceroso ó cualquier otro que produzca graves enfermedades.

Esas ideas de Marcos son las aspiradoras de la actual explosión jacobina. De ellas se deriva, como el agua de la fuente, el abandono de los principios liberales, en sentido estricto, es decir, de la libertad concedida, lo mismo á las manifestaciones de lo que se juzga justo y verdadero, que á los de lo que se cree falso é inicuo. De esta doctrina que á tantos sedujo en Europa, y que ha sido la predominante en Francia, lo mismo durante el reinado de Luis Felipe que en la segunda época de Napoleón III, y que fué la doctrina de Thiers, Julio Simón y demás fundadores de la tercera República, abominan tanto los republicanos que ahora se estilan en Francia, como podían hacerlo los católicos súbditos de Felipe II.

Estos decían, y decían con harta razón: «No hay más verdad que la católica; todo lo que se oponga á esta verdad, no tiene razón ni derecho de existir. Luego fuera de España cuanto á esa verdad se opona.»

Y los sectarios, dueños hoy de Francia, dicen: «No hay más verdad que el positivismo. La creencia en Dios y en el orden sobrenatural es la mentira, y una mentira que hace daño al individuo y á la sociedad. Luego vamos á extirparla.»

Y como en anteriores siglos fué establecida la Inquisición para defender la pureza de la fé, los sectarios, viéndose con mayoría en el Parlamento, tratan de aprovecharla para montar á su modo otra Inquisición que defienda la pureza del ateísmo, del materialismo y de todo lo que á ellos les parece ó dicen que les parece justo y bueno.

Bien claro acaba de decirlo M. Barthou con palabras que copia El Imparcial mismo en su artículo. «Hay que no consentir—ha dicho—á los jesuitas enseñar á nadie, porque en sus explicaciones secretas (?) defiende la renovación del edicto de Nantes y la Saint-Barthelemy.» De suerte que hasta la Historia es preciso explicarla del modo que quieren los sectarios. ¿Qué dirían á esto el difunto Castelar, y el vivo Morayta, y El Imparcial también, que armaron juntos aquella zalagarda defendiendo al segundo de los citados en su calidad de profesor de Historia de la Central, para sostener todas las vulgares enormidades sectarias sobre la historia de Egipto y del pueblo de Israel? ¿No recuerdan, los vivos se entiende, cuanto dijeron de la libertad de la cátedra y de la libertad de las investigaciones científicas etc. etc.?

Ya no vale nada de aquello, por lo menos en Francia. No hay otras investigaciones científicas, ni otra historia, ni otra cátedra libre que las consentidas por la mayoría parlamentaria que apoya á M. de Combes.

Nosotros, hemos de confesarlo, vemos que los sectarios son unos indignos; pero lo que es lógico no les falta. Si ellos estiman que la creencia en Dios es un mal tan grave, lógico es que traten de extirparlo. Y hay más: sin quererlo, cegados por su odio, hacen ó tributan un honor supremo á la Iglesia católica, toda vez que

al combatir el orden sobrenatural y espiritual no dirigen sus tiros contra los protestantes ni contra los judíos (¿qué han de dirigirlos contra éstos, si van con ellos?), sino sola y exclusivamente contra la Iglesia católica, reconociendo así que es ella la única religión, la única depositaria de las creencias y sentimientos que combaten y tratan de extirpar.

Esta es la batalla que se está librando en Francia, batalla constante desde la enciclopedia, pero que de cuando en cuando se aviva, para volver luego a su estado que ya, por la duración, podría llamarse normal. En 1793 llegó a ser terrible, y aun en la tercera República ha tenido períodos, como el del Ministerio Ferry, bastante más agudos que el actual.

Y ¿qué tiene que ver con esto la política que supone *El Imparcial* ser la de León XIII, ni la actitud de los elementos que supone intransigentes el mismo periódico, ni los temores que, según dice también, abrigan los republicanos porque a la muerte de León XIII suba al Solio pontificio un Papa intransigente? Todo esto es salir... por peteneras. Los sectarios jacobinos franceses lo mismo odian a León XIII que a cualquier otro Pontífice, como aborrecen a todos los sacerdotes y a todos los frailes, y a todos los que no son materialistas y ateos. El único efecto a este respecto de lo que se ha dado en llamar *política del Papa* en Francia, es haber obligado a los sectarios a dar la cara, despejando el campo de los accesorios políticos que lo embarazaban antes, quizás más de lo justo. Los sectarios no han podido, merced a la política de León XIII, atacar a los católicos por ser monárquicos; han tenido que atacarlos por ser católicos; y esto es ya una gran ventaja.

Tristísima es la situación actual de Francia, no hay que dudarlo; pero recuerde *El Imparcial*, y recordemos todos, aquella frase de Thiers, que tan bien conocía a los franceses: «Todo Gobierno comete excesos, y sólo perece cuando llega al colmo de ellos.» El Gobierno sectario en Francia va llegando al colmo de los excesos.

(De *El Universo*.)

Instrucción pública

Ha tomado posesión de la Escuela de Anchuela del Campo el Maestro D. Mariano Moreno Andrea.

Les ha sido admitida la renuncia de su cargo a las Maestras de las Escuelas de Robledarcas, Torresaviñán y Rata.

Ha sido nombrada Maestra interina de la Escuela de Moratilla de los Meleros D.^a Felisa Medina Pérez.

Por no presentar la documentación justificativa a que hace referencia en su solicitud, ha sido desestimada la instancia elevada al Rectorado, por la maestra de Trillo D.^a Luisa Hernández Valdivieso, al solicitar una escuela de sueldo superior a 625 pesetas que disfrutaba en la actualidad.

Con motivo de haber sido nombrado Maestro de una Escuela de Burgos el de Tendilla D. Mariano Alejandre, ha sido nombrado para sustituirle D. Eugenio Parras.

Le ha sido admitida la renuncia de la Escuela de Navalpotro a la Maestra D.^a Consolación Antón.

Ecós concejiles

Sesión del día 13 de Marzo de 1903.

Reunidos en segunda convocatoria los señores García, Sánchez (J.), Muñoz, Medrano y Carrasco (J.), bajo la presidencia del Alcalde Sr. Miranda, fué aprobada el acta de la anterior y se entra en la

Orden del día

Dada cuenta de las solicitudes presentadas por los Srs. Saenz, Carrasco (J.), Arroyo, Sánchez (J. y P.), Boixareu, Muñoz, Medrano, y Viejo, excusándose de continuar desempeñando el cargo de Concejil, se acordó a propuesta del Sr. Alcalde queden dichos escritos sobre la mesa, para poder examinar detenidamente los fundamentos de cada una de tales excusas, antes de adoptar resolución alguna acerca de las mismas.

Leída una circular del Gobierno civil, recordando el cumplimiento de las disposiciones vigentes acerca de la vacunación, se acuerda que la Comisión de Beneficencia y Sanidad estudie el asunto y proponga lo que estime necesario, para que tengan cumplido efecto dichas disposiciones.

Se aprueba el extracto de acuerdos del mes de Febrero para su inserción en el *Boletín oficial*.

En vista de una comunicación del Juzgado de

Instrucción, se acuerda no mostrarse parte en la causa que se sigue a los Concejales suspensos, pero sin renunciar a la indemnización de perjuicios que pudiera corresponder.

Pasa a informe de la Comisión de Obras y Arquitecto municipal una solicitud de D. Julián Gil Morillas, para reedificar unas tapias de cerramiento en la calle de la Mina.

Se conceden disfrutes temporales de agua potable para industrias a D. Antonio Sanz Vacas y D. Laureano Saldaña, y terminada la orden del día, se levanta la sesión.

BOLETÍN OFICIAL

Gobierno civil.—Se recuerda a los Sres. Alcaldes el inmediato cumplimiento de lo dispuesto por circular de 30 de Enero último, sobre remisión de datos estadísticos escolares.

Ministerio de la Gobernación.—Se dispone de Real orden que la designación de interventores por las Juntas provinciales del Censo debe comenzar por los distritos más apartados de la capital para que con oportunidad lleguen los nombramientos a conocimiento de los interesados.

Administración de contribuciones.—Se señala el día 23 del actual como último plazo porque determinados Ayuntamientos remitan los padrones y hojas declaratorias de cédulas personales, quedando en este caso incurso los respectivos Alcaldes en la multa de diez y siete pesetas cincuenta céntimos.

Administración de Propiedades.—Circular importante.—Habiendo presentado la dimisión de sus respectivos cargos, los Administradores Subalternos de Propiedades de los partidos de Brihuega, Sacedón y Cogolludo, D. Jerónimo Serrano, D. Vicente Orejón y D. Felipe de Cristóbal, el Sr. Delegado de Hacienda se ha servido admitirlas en el día de hoy, acordando se anuncie en el periódico oficial de esta provincia, para conocimiento del público en general.

Asimismo se ha servido disponer dicha Autoridad, se rebajen prudencialmente las fianzas que han de constituir los Administradores Subalternos de Propiedades, fijando los siguientes tipos:

- Molina, 250 pesetas.
- Sigüenza, 250 id.
- Cogolludo, 125 id.
- Pastrana, 125 id.
- Brihuega, 125 id.
- Cifuentes, 100 id.
- Sacedón, 100 id.

Y toda vez que, a excepción de Molina, existen vacantes en los demás partidos anteriormente citados, se anuncia al público con objeto de que en el plazo de quince días, presenten solicitudes al Sr. Delegado, todas aquellas personas que aspiren a desempeñar los cargos de Administradores Subalternos de Propiedades en esta provincia.

Guadalajara 13 de Marzo de 1903.—El Administrador de Propiedades, Francisco Guerrero.—V.º B.º—El Delegado de Hacienda, Perea.

EN HONOR DE EUSEBIO BLASCO

Gente Vieja consagra la mayor parte de su último número a honrar la memoria de Eusebio Blasco.

Echegaray, Leopoldo Cano, Grilo, Luceño, Sánchez Pérez, Lustonó, Nogales, Palomero, Valero de Tornos, Cavia, Manuel del Palacio, Avilés, Marcos Zapata y otros escritores y poetas lloran la muerte del popular cronista en inspirados artículos y poesías.

Entre los varios trabajos, aparece la siguiente décima de Grilo, llena, en su encantadora sencillez, de espíritu cristiano:

«A EUSEBIO

Ni pomposos funerales,
ni enlutada colgadura,
ni regar tu sepultura
con lágrimas fraternales,
ni flores artificiales,
ni el ruego de la campana:
lo que en tu tumba cristiana
consuela mi corazón,
es rezarte una oración
y decirte: ¡Hasta mañana!

Leopoldo Cano canta el entierro de Eusebio Blasco en estos inspirados versos:

«¿Qué llevan hacia la fosa,
casi de flores cubierto?
—No es nada. Un poeta muerto;
otro triunfo de la prosa;
otro, a quien no encontrará
vuestra impaciencia delante;
uno, que deja vacante:
Repartidla... (y sobrará).
Fué *El Obrero*; un Jesucristo,
que arrastró una cruz de hierro.
Llorábamos en su entierro.
¡Merecía... haberlo visto!»

Lustonó evoca algunos recuerdos interesantes del poeta, entre ellos una semblanza en verso de sí mismo, que escribió Blasco para *La Crónica*

de Cataluña. De ella reproducimos un fragmento, en el cual el ingenioso cronista se retrata «por dentro»:

«Mi carácter es alegre,
visto por fuera y de paso,
que si por dentro se viera
se hallaría avinagrado.
Para los amigos, tierno;
para las mujeres, blando;
para mi familia, dulce;
para mi colete, amargo.

Todo lo tomo con calma,
porque estoy bien enterado
de que las cosas del mundo
no merecen otro pago.

Referirte de mi vida
la historia abundante en casos
que á otros hubieran vencido
y á mí no me han hecho daño,
pareciera necio empeño
de contar muchos trabajos,
muchas penas, muchos líos,
muchas ansias, muchos palos,
mucho bronca, mucha angustia,
mucho risa y mucho llanto.»

Información

Nuestro respetado amigo D. Alfredo Sanz Vives, candidato adicto al gobierno por el Distrito de Sigüenza-Atienza, se encuentra en la actualidad recorriendo diferentes pueblos, y en todos ellos es objeto de gran número de atenciones por parte de sus electores.

Su triunfo se considera seguro en las primeras elecciones de Diputados á Cortes.

En breve se publicará en el *Boletín oficial* de la provincia una circular para que los individuos de clases pasivas que cobran sus haberes por la Tesorería de Hacienda, pasen revista anual en el próximo mes de Abril ante el Sr. Interventor.

Se encuentra restablecido de un fuerte ataque de reumatismo agudo el Sr. D. Félix de Hita, ex-delegado de Hacienda de esta provincia.

Celebramos muy de veras la mejoría de tan querido amigo.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, ha sido revocado el acuerdo de la Comisión Provincial que designó á D. Antonio Giménez Verdejo, como médico propietario de la Comisión mixta de Reclutamiento, y nombrando en su lugar á D. José Jurado por estimar que concurren en él méritos preferentes con arreglo á la legislación vigente para obtener el referido cargo.

Varios propietarios de Muduex, hanse alzado en instancia al Gobernador civil de la provincia contra el nuevo trazado de la carretera de tercer orden de Brihuega á Atienza, término del citado pueblo y de Utande, por considerarlo más perjudicial para la expropiación el atravesar plantío de viñedos de gran riqueza y otras consideraciones muy dignas de tener en cuenta.

RECORDATORIOS

Última novedad, en tela violeta, blanca, y á la plata.

Precios sin competencia posible.

En la Imprenta de «LA REGIÓN.»

Hacemos público en bien de los que sufren de garganta ú oídos, que los nuevos procedimientos curativos empleados por el médico especialista D. Alfredo Gallego, en los enfermos que asiste en su consulta de Madrid, S. Bernardo, 18, duplicado, siempre producen buenos resultados, por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laringea, ozena (fetidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, como son tratadas por el especialista á que nos referimos el que ha conseguido dedicándose 29 años al estudio de la especialidad dominarla por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores situados en los órganos mencionados, es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le supere. —M.—

LEED CON ATENCIÓN

Interesante es la lectura de este artículo, por tratarse de la labor de la mujer, y que «La Compañía Fabril Singer» ha venido á resolver con su célebre máquina Doméstica Bobina Central, que á más de ser tan útil para el uso doméstico, se ha conseguido ejecute ésta con la perfección más acabada, infinidad de labores como son, el encaje inglés, renacimiento, richelieu, calados mejicanos y bordados al matiz, siendo asombroso que sin aparatos, pues con solo un aro donde se coloca la tela, se consigán verdaderos primores.

Con la máquina «Bobina Central Singer», queda desterrado el penoso trabajo á mano y redime á la paciente bordadora de su inacabable labor; que si bien han sido muy apreciados, no podían repetirse por el tiempo empleado y coste.

No así ocurre con el ejecutado á la máquina, que cuanto más se hace, más se desea, y esto es debido, á que mientras en una labor ejecutada á mano se emplean muchos meses, esa misma se resuelve en horas con la máquina «Singer Bobina Central».

Una infeliz criada de servicio, hija de viuda con seis hijos, perdió el domingo pasado un billete de cien pesetas cerca de la tahona de los señores Digos. Haría una obra de caridad la persona que lo haya encontrado devolviéndolo á la desgraciada sirvienta. Topete 2 principal, donde será gratificada.

Ha sido sobreseída la causa que contra el Alcalde y varios concejales del Ayuntamiento de Iriépal, se ha seguido en el Juzgado Instructor de esta capital.

Se encuentra vacante la plaza de Médico titular de Colmenar de la Sierra, sus dos barrios y el agregado Cabida, con la dotación anual de 125 pesetas por Beneficencia y 1.875 por iguales con los vecinos.

Reunión de los Notarios

Con objeto de constituir el nuevo colegio Notarial con arreglo al Real decreto de 26 de Febrero último y órdenes de la Dirección, se reunieron en casa de D. Felipe Lamparero y bajo su presidencia la mayor parte de los notarios de la provincia.

Prevía votación resultaron elegidos para Presidente D. José Esteban Zuazagoitia; Censor don Eduardo Ortega Ibañez; Tesorero D. Felipe Lamparero Cruzado; Secretario Narciso Menchero y Busto.

Después de constituida en esta forma la Junta, terminó la reunión con un fraternal banquete servido por el Ateneo Obrero.

Movimiento de personal

Ingenieros.—Había en 1902: 37 coroneles, 33 tenientes coroneles, 104 comandantes, 225 capitanes y 165 primeros tenientes.—Total, 585.

Hay en 1903: 34 coroneles, 44 tenientes coroneles, 109 comandantes, 234 capitanes y 166 primeros tenientes.

De modo que durante el año 1902 el Cuerpo ha perdido 3 coroneles y 1 capitán, y ha ganado, en cambio, 5 comandantes y 1 primer teniente, resultando un aumento de 2.

Oposiciones

El 11 del actual terminaron los ejercicios de oposición á las plazas de Médicos de Prisiones, habiendo sido aprobados los siguientes opositores por el orden que se indica:

1, D. Emilio Domínguez; 2, D. Felipe Moreno de Lara; 3, D. Manuel Estevez; 4, D. Juan de Lemus; 5, D. Adolfo Plá; 6, D. Rogelio Martínez.

El 20 del corriente darán comienzo las de Maestros.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, cansada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Han pasado á informe de la administración de contribuciones, los expedientes de condonación instruidos por diferentes pueblos de esta provincia, con motivo de los pedriscos que sufrieron en el verano último.

Le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador de Industria militar, al capitán de ingenieros D. Francisco Río Joan.

Incendio en Torrejón

En la noche del lunes se inició un violento incendio que amenazaba consumir un buen número de casas.

El Alcalde telegrafió inmediatamente á Alcalá pidiendo auxilio y poco después salieron las bombas con el personal de servicio.

El fuego se ha circunscrito á dos grandes pajares en los que había unas treinta mil arrobas de paja.

Aunque ha sido dominado, aún tardará unos días en extinguirse totalmente.

Se hacen grandes elogios de la actividad desplegada por los bomberos y el personal de Alcalá para dominar el siniestro.

Calerito

Ayer, á las once de la mañana, levantó el doctor Bravo el apósito al diestro Joaquín Calero (Calerito), herido en la corrida del domingo, dando el siguiente parte:

«Cambiada la cura, se ha comprobado que la

herida es profunda, de diez centímetros, en dirección de abajo á arriba, hasta el vértice de la axila, pero sin ser penetrante de pecho.

La lesión presenta buen aspecto, sin que por ello haya desaparecido la gravedad, ni tampoco el temor á complicaciones.

Con ello y todo, es de esperar que la cura, aunque un poco lenta, sea completa.

Teatro

Mañana se pondrá en escena en nuestro coliseo por la notable compañía cómica que en él actúa, las dos preciosas comedias tituladas *El Nido* y *La Praviata*, la primera de los Sres. Quintero, y la segunda de Vital Aza.

La función empezará á las nueve de la noche, y promete estar animada por el gran número de localidades que tiene pedidas la empresa.

Pasado mañana, habrá función tarde y noche, poniéndose en escena por la tarde *El Nido*, y por la noche la tercera de abono con los *Hijos artíficiales*.

A la función de tarde, tendrán derecho á asistir los señores abonados, disfrutando sus localidades gratis y pagando solo la entrada.

Ha sido nombrado Fiscal municipal, nuestro querido amigo D. Julián Muñoz.

Reciba dicho señor nuestra enhorabuena.

Han salido Agentes ejecutivos contra todos los Ayuntamientos de esta provincia, cuyo débito por contingente provincial excede de 200 pesetas.

La certificación contiene también todos los débitos de 1901.

Funcionarios condecorados

S. M. ha agraciado al director de los Registros, Sr. Lacierra, con la gran cruz de Isabel la Católica, y al oficial de la Dirección D. Gabino Martínez Alonso, con la encomienda de la misma Orden.

Los Colegios de Notarios

Al constituirse el domingo pasado los Colegios notariales en las capitales de provincias, han dirigido al ministro de Gracia y Justicia expresivos telegramas de felicitación por sus últimas reformas.

El día 29 del actual se reunirá la Junta general de accionistas de *La Eléctrica de Guadalajara* en su domicilio social de Madrid Plaza de Celenque, 1.

El bautizo del infante

Con el ceremonial acostumbrado, se verificó ayer en Palacio el bautizo del segundo hijo de los príncipes de Asturias.

La comitiva, que se constituyó en la cámara del rey, se puso en marcha á las tres.

El infante D. Fernando iba en brazos de la señora duquesa de Santo Mauro, que vestía de negro con mantilla blanca, llevando á su derecha á la madrina, infanta Isabel, de blanco y verde nilo. Al otro lado de la duquesa, el padrino, señor duque de Calabria, de uniforme de capitán de estado mayor.

No lejos iba la nodriza, María Josefa Arrieta, vestida de rojo, con dorados galones y adornos. D. Alfonso XIII, de capitán general, de gala, con el Toisón.

El infante D. Alfonso, en brazos de su ama, que vestía traje azul con adornos de plaza. A la derecha del infante iba S. A. doña María Teresa.

El príncipe de Asturias vestía uniforme de general de brigada, con el Toisón.

En la cámara de Gasparini esperaban los invitados al solemne acto, pero antes de llegar á ella se detuvo la comitiva en el salón de Carlos III donde esperaban el señor obispo de Sión y el clero, ante el cual se verificó la profesión de fé, para lo cual el procapellán mayor de S. M., que iba revestido de riquísimos ornamentos, hizo las advocaciones y dijo las preces de ritual, siendo contestado por sus asistentes, tras de lo cual se pasó á la cámara de Gasparini, en la que se verificó el bautizo, administrado por el señor obispo de Sión, quien con una concha de oro tomó agua bendita del Jordán, y la dejó caer sobre la cabeza del nuevo cristiano.

Acabado el acto, la comitiva se organizó de nuevo y volvió á la regia cámara.

Imposición de insignias

En la cámara de los Príncipes de Asturias, á presencia de la real familia, los grandes de España y mayordomos, el gobierno y alta servidumbre palatina, se verificó la solemne imposición al infante D. Fernando del collar del Toisón de Oro, el de Carlos III y la gran cruz de Isabel la Católica.

Siete caballeros de la primera insigne orden había allí, S. M. el rey, SS. AA. el príncipe de Asturias y el infante D. Alfonso, el Duque de Calabria, el marqués de Alcañices, el Sr. Montero Ríos y el duque de Rivas.

El «greñer», Sr. Pérez Caballero, hizo la imposición, y acto seguido se hicieron las del collar de Carlos III por el vocal de la asamblea señor marqués de Amposta, y la de Isabel la Católica por el ministro de las Ordenes, señor Heredia.

A las cuatro y media comenzó el brillante desfile de la concurrencia, presenciado por gran gentío, estacionado en la plaza de Oriente y en la de Armería.

Todas las personas invitadas á la fiesta fueron obsequiadas con preciosas cajas de dulces, atadas con cintas de seda de diferentes colores.

Los edificios públicos lucieron ayer colgadas, ondeando en ellos la bandera nacional.

Desde Molina

D.ª Victorina Peiro

Ha dejado de existir en esta población la virtuosa señora D.ª Victorina Peiro. Su muerte ha sido muy sentida, pues era persona muy querido de todo el que la conocía.

El entierro fué una imponente manifestación de duelo.

Acompañamos en su justo dolor á sus hijos, queridos amigos nuestros, D. Ramón, D. Eduardo y D.ª Alfonso López Ayllón y Peiro.

Una velada

Existe el proyecto de dar en el Teatro Calderón una velada para contribuir al monumento que se vá á dedicar á tantos mártires de la patria que que en Cuba y Filipinas derramaron su sangre por nuestra desgraciada España.

Se nos dice que la idea ha sido iniciada por un pundonoroso militar que en poco tiempo ha sabido conquistarse las simpatías de los molineses.

Caso de verificarse esta velada, esta será lírico-literaria y tendrá lugar el día de Pascua de Resurrección.—*El Corresponsal*.

Molina, 16-3-903.

Crónica extranjera

Ecós de Roma

El Soberano Pontífice se ha dignado nombrar protector de la Obra de San Pedro para el clero indtgena de las misiones á nuestro ilustre compatriota el eminentísimo cardenal Vives y Tutó.

Anteayer fueron recibidos, en diversas audiencias particulares, por Su Santidad, el eminentísimo cardenal Francisco Nava di Bontifé, arzobispo de Catania, antiguo Nuncio en Madrid y en Bruselas; á monseñor Chapon, obispo de Niza.

Terminadas las audiencias, pasó el Padre Santo al salón del Consistorio, donde el señor obispo de Niza, tuvo la dicha de presentar al Papa á ciento cincuenta de sus diócesanos. Al mensaje de monseñor Chapon contestó León XIII con un hermoso discurso en francés, bendiciendo luego á los peregrinos, que lo aclamaron con entusiasmo.

Otros trescientos peregrinos desfilaron en seguida ante Su Santidad. El estado de salud del Papa era inmejorable.

León XIII ha recibido asimismo, en audiencia de despedida, al vicario apostólico del Alto Congo francés.

El Sumo Pontífice ha obsequiado con un banquete á los individuos de su familia. En la Palazzina, precioso templete que se alza en el centro de los jardines vaticanos, celebróse la comida íntima, á la que asistieron los sobrinos del Papa, sus esposas y sus hijos. Terminado el banquete, recibió el Papa en sus habitaciones particulares á los individuos de su familia, conversando con ellos largo rato, departiendo cariñosamente con los niños, á los que sentó sobre sus rodillas, acariciándolos y bendiciéndolos, y complaciéndose en evocar recuerdos de la bella Carpinetto; de su niñez, ya tan lejana; de sus juegos infantiles, de sus primeros estudios, de sus padres, de sus hermanos y de otras muchas personas de su familia, ya desaparecidas del mundo.

León XIII parecía haberse rejuvenecido, y durante la entrevista reflejábanse en el semblante del santo anciano la alegría que inundaba su alma. A los ojos del Papa asomaron lágrimas de emoción al despedir á los individuos de su familia.

Vida Política

Cesaron ya los comentarios sobre las últimas elecciones y ya no se habla más sino de lo que puede ocurrir en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Los liberales tienen empeño en hacer constar que habrá lucha en todos los distritos, pero según nuestras noticias, si hay lucha en algún distrito, será debida á iniciativas privadas, de elementos independientes de los partidos liberal y conservador.

Así por ejemplo, se dice que en Molina y con el carácter de católico y en manera alguna con el de adicto al gobierno luchará el Comandante de ingenieros D. Atanasio Malo enfrente de D. Calixto Rodríguez.

Que en Sigüenza intenta presentarse don Bruno Pascual Rui-López, pues hasta la fecha nada tiene resuelto en definitiva ni aparece que los liberales hayan tomado acuerdo serio sobre este punto, que se halla relacionado íntimamente con la formación de la candidatura de senadores.

Porque todo cuanto se hable de Brihuega y Pastrana, es pura fantasía.

Tan fantástico como la presentación por Guadalajara, de un candidato en frente del señor Conde de Romanones, cosa que nosotros

veríamos con verdadero disgusto, porque no es nada edificante presenciar escenas como las de la última lucha del Conde de Romanones, en que á pesar de la influencia de que blasonan sus amigos políticos, solo supieron conquistarle votos á costa de muchos miles de pesetas.

Ha sido tan hondo el efecto que produjo en los liberales su derrota en la capital, que no acertando á explicarla de otro modo, la atribuyen á la acción oficial y suponen que en el Gobierno de provincia, se han utilizado todos los antiguos y desacreditados resortes, que los liberales acostumbraban á usar, en luchas pacificas.

Para convencerse de todo lo contrario bastará oír, como se explican los conservadores.

Dicen estos y dicen bien, que si algún Gobernador ha interpretado con excesivo puritanismo las instrucciones del Sr. Maura, ha sido el de Guadalajara.

El Sr. Menéndez Pidal, ha llegado en ese punto, á la más completa pasividad.

Y sin quererlo ni pretenderlo, no solo no ha hecho nada en obsequio de los candidatos conservadores, sino que llevado de una exagerada delicadeza, ha dejado en completa libertad á los elementos contrarios, que á su antojo y sabor, no se han recatado en influir todo cuanto les vino en gana, para que el gobierno saliera derrotado en el distrito de Guadalajara-Cogolludo.

Parece ser que muy en breve se celebrará una importante reunión de los elementos conservadores de esta provincia, para acordar la línea de conducta que han de seguir en previsión de contingencias que pudieran sobrevenir con motivo de la próxima lucha electoral de diputados á Cortes.

Ultima Hora

POR TELEFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)
Madrid, 18-16

Destituciones y nombramientos

A pesar de cuanto se ha dicho respecto á la destitución del Sr. Morgado, el Sr. Silvela ha manifestado hoy al salir de Palacio que no tenía noticias oficiales confirmatorias de dicha destitución.

Ha sido nombrado jefe de telégrafos en la central de Madrid D. Matías Marco é inspector de segunda clase á D. Federico Montes.

Huelga de estudiantes

Ha mejorado la situación y actitud de los estudiantes en todas las Universidades de España y se cree que mañana asistirán á las clases, excepto en Barcelona donde aún reina gran efervescencia que será aplacada seguramente por las gestiones que hace el rector de aque-Universidad.

Francia

Comunican que dos individuos que se encontraban trabajando en los rails de la vía en un tunel, se vieron sorprendidos por un tren, y no teniendo tiempo de huir del peligro, decidieron tenderse á lo largo y entre las dos vías, resultando uno de ellos con el cráneo destrozado y saliendo el otro ileso milagrosamente.

Londres

En la cámara de los Lores se ha aprobado el «bill» autorizando la carretera internacional de automóviles de Irlanda.

Se ha aprobado igualmente un aumento en el presupuesto de Marina para dar más importancia al de Guerra.

París

Comunican que Madam Waldec-Ruseau se encuentra enferma de algun cuidado sin que se pueda confirmar oficialmente la noticia.

Pretoria

En un miting que se estaba celebrando, la policía ha apresado á mas de cien individuos sospechosos. Después de

las primeras investigaciones, algunos de ellos han sido puestos en libertad y otros han sido recluidos en la cárcel por resultar cargos graves contra ellos.

Italia

Por telegramas recibidos de Italia, se tiene conocimiento de que el cardenal Baquerini ha celebrado una detenida conferencia con el Papa.

Apesar de cuantos esfuerzos se hacen para saber lo que han tratado en esta conferencia, resultan inútiles, puesto que dicho cardenal se limita á manifestar que el Papa siente una predilección decidida por Francia.

Residencia

Se ha autorizado para fijar su residencia en la corte á D. César Piquer.

PERPÉN.

Mercados

El de la Capital

En el mercado de hoy han regido los precios siguientes:

- Cebada caballar á 27 y medio.
- Id. Ladilla á 30.
- Avena á 17 y medio y 18 y medio.

Mercado de Valladolid

POR TELEGAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama número 110

Valladolid, 17-9-05.

El trigo se ha vendido á 44 reales y medio; el centeno á 29 y medio y la cebada á 24 y medio.

El mercado firme.

Preocupa sequía.

Meteorología

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE MARZO

	DÍA 15	DÍA 16	DÍA 17
PRESIÓN BAROMÉTRICA:			
9 (mañana).....	699'39	695'77	701'23
15 (3 tarde).....	696'37	699'38	701'66
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	0'5	>	>
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	2'3	2'6	2'8
TEMPERATURA DEL AIRE:			
Máxima.....	11'2	12'6	12'8
Mínima.....	3'8	0'2	1'0
VELOCIDAD DEL VIENTO EN KILÓMETROS POR HORA:			
Máxima.....	25	34	33
Mínima.....	0	0	0

TARJETAS POSTALES de Guadalajara y de todas clases, y todo lo correspondiente á *Librería, papelería é imprenta* en el establecimiento de **D. Saturio Ramirez**.

VENTA de árboles frutales de todas clases. Se hacen plantaciones é ingertos. Simiente de alfalfa clase de Aragón y Urgel.—Para pedidos y condiciones dirigirse á Marcelino Magallón.

SIGÜENZA

VACAS DE LECHE

de buena raza, se venden dos. Informarán en casa de Digos. *JAUDENES, 45.*

SE VENDE

la casa de la calle del Museo números 26 y 28. Darán razón en la Sombrerería de

Ainsua, Mayor alta, 4.

TABACALERA

Preparación completa para las próximas oposiciones que acaban de anunciarse. Honorarios módicos.

Mayor baja, 42, 2.º

Frente al Colegio de Huérfanas

Guadalajara: 1903.—Imp. «La Región»,

SUCURSAL

EN

GUADALAJARA

10, Mayor Alta, 10

MÁQUINAS "SINGER," PARA COSER

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DÁ GRATIS

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL

GUADALAJARA

10, Mayor Alta, 10

Melassín

De venta en la fábrica de fideos

Nuevo pienso para toda clase de ganados

Melassín

De venta en la fábrica de fideos

SASTRERIA MILITAR Y DE PAISANO VIUDA DE CARO Y HERMANO SUCESORES DE CARO HERMANOS

19—CRUZ—19.—MADRID

Premiados en la Exposición de Paris

Uniformes para colegiales.—Impermeables de reglamento y de paisano desde 60 pts. Prontitud en los encargos. Corte y confección esmerada. Se garantizan los bordados.

—P.—

FRANCISCO VILLA

Carretas, 11.—JOYERÍA

MADRID

Companía toda clase de joyas y piedras preciosas, en inmejorables condiciones.

—P.—

RELOJERÍA MODERNA

DE

Alberto González

En este acreditado Establecimiento encuentra su numerosa clientela un magnifico surtido en relojería de habitación y bolsillo, de las mejores y más acreditadas fábricas.

Se hace toda clase de composturas y se garantiza la buena marcha de sus relojes de uno á más años.

42, Mayor alta, 42.—Guadalajara. 2—2

M. MARQUETA

Venta de curtidos y cortes aparados

Para los fabricantes de calzado se recomienda la suela GODÓ con lo cual se obtiene un cincuenta por ciento de economía sobre los demás de su clase.

De venta en esta casa para Guadalajara y su provincia.

9, Mayor alta, 9.—GUADALAJARA

Sociedad-Cooperativa

Ha llegado á esta Sociedad una partida de aceite andaluz legítimo, superior.

Vacas de leche

Se venden dos, raza holandesa, una con una ternera.

Informarán Barrio nuevo alto, 19, Comercio.

ALQUILER DE PIANOS

E. B. DE CASTELLÓ

También se alquilan pianos á manubrio para bailes y calle.

Bardales, 11, Guadalajara

LA FÉ

Funeraria de Luciano Fernández

Plazuela San Gil, 14, Guadalajara.

En esta Agencia fúnebre se encuentra toda clase de artículos relacionados con el servicio á que se dedica.

Ataúdes y urnas fúnebres de madera, plomo y zinc. Variedad en formas, clases y precios. Arcas sepulcrales de zinc, plomo y madera para mausoleos y panteones de familia. Hábitos de todas las órdenes religiosas. Coches fúnebres. Colgaduras para enlutado de habitaciones. Camas imperiales. Esquelas de invitación. Lápidas y márcos para nichos, panteones y otros adornos de cementerio. Se encarga de amortajar los cadáveres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados dentro y fuera de la capital.

SE VENDE muy barato; caballo cruzado. Cuatro años hace cumplió veinte.

IMPRENTA "LA REGION"

Modelación de Quintas y de Elecciones

8, SAN MIGUEL, 8